

BULLETIN
DES
RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. XXIII

BEUCEVILLE—JUN 1917

No 6

Les Amyot sous le régime français

Nous avons eu sous le régime français des Amyot tout court, des Amyot dit Villeneuve, des Amyot dit Vincelot ou Vincelotte, des Amyot dit Neuville et des Amyot dit Larpinière.

JEAN AMYOT

Jean Amyot est le premier Amyot dont notre histoire fasse mention. Il était arrivé très jeune dans la Nouvelle-France vers 1635.

Il passa plusieurs années au pays des Hurons en qualité d'engagé des missionnaires jésuites.

Amyot fut interprète aux Trois-Rivières de 1645 à sa mort. Les Sauvages qui l'estimaient beaucoup l'avaient surnommé Antaïok.

En 1647, les Iroquois paraissant en divers endroits sur les rives du Saint-Laurent, une escouade de Français et de Sauvages chrétiens entreprit de leur donner la chasse. Amyot qui était d'une force physique peu ordinaire et qui ne demandait qu'à courir les aventures, fut un des premiers à entrer dans cette petite troupe d'élite. Il fut assez heureux pour s'emparer à la course d'un Iroquois qui avait donné le coup de mort au Père Jogues. Ce barbare fut conduit à Québec pour être livré au gouverneur. Celui-ci le donna à un capitaine sauvage. Les Pères jésuites de Sillery, après